



MATERIA:

**PATOLOGÍAS Y TÉCNICAS
QUIRÚRGICAS DE EQUINOS**

NOMBRE DEL CATEDRÁTICO:

Carlos Alberto Trujillo Díaz

NOMBRE DE LA ALUMNA:

Eduviges Jocabed Gómez Navarro

FECHA:

10-02-2024



LOS PARÁSITOS EXTERNOS DE LOS EQUINOS

MOSCAS

Las moscas representan principalmente una molestia por sus picaduras y reacciones alérgicas, aunque también pueden transmitir infecciones bacterianas.

Los mosquitos son más importantes como vectores de enfermedades, uno de ellos es que transmiten el virus de la fiebre del Nilo Occidental.

Los jejenes, sobre todo Culicoides spp., son una molestia, aunque también pueden producir cuadros alérgicos, como el "eccema de verano". También pueden estar relacionados con algunos trastornos, como el síndrome de "sacudida de cabeza".

Como se eliminan las moscas en el establo:

iniciar una limpieza de primavera en los establos

Ya que la suciedad atrae a las moscas, así que haga que el espacio vital de sus caballos esté lo más limpio posible.

vaciar los establos y desinfectarlos, limpiar todos los comederos para eliminar todos los restos de alimento viejo, barrer los pasillos para recoger los pellets que puedan estar en el suelo e instalar cubos cerrados para todos los residuos (latas de refresco, restos de comida, etc.).

Las arañas son los depredadores naturales de las moscas, así que no dude en dejar algunas telas de araña en sus establos.

También puede recurrir a la solución química o natural de los aerosoles insecticidas. Se rocían en las zonas de residencia de los caballos y mantienen alejados a todos los insectos. Al principio deben rociarse con frecuencia, y luego cada vez menos con el tiempo.

Máscaras antimoscas para caballos

Fundas antimoscas para caballos: si el caballo es muy sensible, existen fundas de tejido transpirable que harán que no le molesten los insectos.

Como proteger a los caballos de las moscas:

Para proteger al caballo durante el trabajo o el pastoreo.

Sprays insecticidas para caballos:

Con composiciones naturales o químicas, en cualquier caso, los repelentes de moscas para caballos suelen tener una vida útil limitada en los caballos porque la transpiración los elimina rápidamente.

Mezclar agua y vinagre de manzana a partes iguales. Hay que pulverizarla bien por todo el cuerpo y en la cara puedes aplicarla mojando un trapo o toalla y pasándolo con delicadeza para evitar cualquier pulverización que pueda entrar en los ojos. De todas formas, conviene usarla la primera vez en una pequeña zona y observar unas horas por si se produjese alguna reacción adversa.

Aceites esenciales de citronela o de eucalipto diluidos en agua son otra opción de repelente natural, al igual que el ajo por vía oral.

Complementos alimenticios:

algunos complementos alimenticios a base de ajo tienen una acción repelente contra los insectos..

PIOJOS

Los piojos son habituales en los pelajes largos, durante los meses de invierno. Pueden ir acompañados de malestar general, provocan picores, daños en la piel y pérdida de pelo.

Los piojos se transmiten por contacto directo con animales afectados o vía fomites, p. ej. mantas, cabezales, etc.

Existen dos especies de piojos que parasitan al caballo:

el piojo masticador, *Damalinea equi*

el piojo chupador, *Haematopinus asini*.

TRATAMIENTO:

utilizar un tratamiento tópico, como cipermetrina, que hay que repetir tras 14 días.

Peticare® petHorse Protect 2022

es un producto de cuidado tecnológico de primera calidad altamente eficaz que elimina las plagas (ectoparásitos) y detiene de forma fiable los picores.

El remedio contra los piojos del caballo es vegano y se garantiza que ha sido desarrollado sin pruebas con animales. Los ingredientes activos están garantizados al 100% sin efectos secundarios, por lo que petHorse Protect 2022 también puede utilizarse en yeguas gestantes y potros.

Cortar el pelo puede ayudar en el diagnóstico y tratamiento.

realizar un control general del estado sanitario.

GARRAPATAS

La *Otobius megnini* es la que usualmente afecta a los caballos.

Dentro del género del *Otobius*, están "las garrapatas de la oreja" que permanecen enganchadas hasta 7 meses, alimentándose de las secreciones linfáticas y causando irritación y sacudidas de cabeza

utilizar Asuntol, efectivo garrapaticida con el que incluso, puedes bañar al animal sin que represente peligro alguno para su salud.

A pesar que Asuntol queda fijo en la piel y el pelo, no es absorbido.

Después de aplicar Asuntol, las garrapatas no llenas de sangre mueren al cabo de 24 horas.

Para ayudar a prevenir las infestaciones de garrapatas, conviene seleccionar un aerosol adecuado o repelente específicamente diseñado para el control de esta especie.

ÁCAROS

Las infestaciones por ácaros suelen estar casi siempre causadas por *Chorioptes* spp., que provoca lo que se conoce como "sarna coriográfica" y que causa una irritación en las cernejas de los caballos de tiro, aunque también suelen afectar a la crin y la base de la cola.

Los caballos también son sensibles a los ácaros *Sarcoptes scabiei*, "sarna sarcóptica", y *Psoroptes* sp., "sarna psoróptica".

Los ácaros suelen encontrarse en los caballos con pelaje largo y abundante en los menudillos (cernejas), algo típico en los caballos de tiro.

La transmisión se produce por contacto directo con un caballo infectado, a través de la cama o mediante fomites.

Las lactonas macrocíclicas son eficaces frente a los ácaros y piojos, pero ninguna está registrada para caballos en las formulaciones actuales.

Tratamientos naturales para la sarna del caballo

El aceite de oliva y la arcilla también son eficaces contra las grietas.

Mezclando ambos, se obtiene una pasta suave que se puede aplicar sobre las grietas. El aceite de oliva suaviza la piel, mientras que la arcilla la purifica eliminando las bacterias.

Los ácaros son unos parásitos que proliferan en espacios sucios y secos por lo que, habitualmente, hay que desinfectar los boxes y otras zonas con abundante agua con sal y productos como la creolina o el lisoformo.